

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO 1.

NUMERO 266.

PRECIOS DESUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre. . . . 3'50

SÁBADO 11 DE JUNIO DE 1887.

DIRECCION y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

PLATERIA de Leoncio Correa Bas, Feria, 28

Gran surtido, alta novedad. Brillantes americanos, oro de ley, infinidad de sortijas.

Pulseras, talismanes de plata a 5 pesetas.

FERIA, 28.

DESPACHO DE VINOS

EN EL

Almacen de San Gregorio.

Al por mayor se venden vinos de todas clases y precios desde diez hasta quince reales cántaro.

SUETOS Y NOTICIAS

Mañana a las nueve de la misma cantará su primera misa en la iglesia de Santo Domingo el joven ilustrado presbitero Sr. D. José María Rubio y Galvez ocupando la cátedra sagrada el Dr. D. Andrés Die, canónigo lectoral de la Santa Iglesia Catedral.

Apadrinarán al Sr. Rubio en tan solemne acto sus tíos D. Rafael Pascual del Povil y doña Mariana Martínez de Medinilla.

La ceremonia, dadas las profundas simpatías que el joven celebrante tiene en esta ciudad como el gran número de amigos con que cuenta su apreciable y distinguida familia, promete estar concurrísimamente revistiendo todo el esplendor y magnificencia habituales en las funciones del referido templo a cargo de los PP. Jesuitas a cuya direccion estuvo encomendada la educacion científica del Sr. Rubio hasta recibir el grado de bachiller.

Nuestro querido amigo sentirá profundamente haber incurrido en algun olvido involuntaria al confeccionar las listas para las tarjetas de invitacion y espera se den como invitados todos sus numerosos amigos.

Si grande es la alegría que llena el alma del joven catedrático del Seminario, inmenso será tambien el júbilo y grata la satisfaccion que sentirán sus respetables padres a quienes enviamos la más cumplida enhorabuena por la dicha infinita que Dios les concede.

Parece que con motivo del establecimiento en esta ciudad de la Administracion subalterna de Hacienda, se suprimirán algunas plazas en las oficinas del Ayuntamiento, con lo cual se aliviará en una cantidad respetable el capitulo de gastos del presupuesto municipal.

Se van a dar las órdenes oportunas para la limpieza y riego diario del Paseo de la Puerta Nueva.

En un grupo de periodistas hemos oido expresar el deseo de que la prensa local introduzca en sus trabajos de polémica formas menos violentas y tonos mas suaves, con lo que ganaría muchísimo la política local y resultaría un beneficio inmenso para los intereses municipales.

Conducta tan conciliadora como la expuesta y en la que siempre hemos procurado inspirarnos, es la que informa nuestras tareas y la que con sumo gusto veriamos implantarse en Orihuela, además de otras razones, por el buen nombre a que debemos aspirar fuera de la poblacion.

Este es con toda franqueza nuestro modo de pensar.

Mañana tarde a la seis saldrá de la iglesia

parroquial de Santas Justa y Rufina la procesion del Córpus recorriendo las calles incluidas en el itinerario de costumbre.

Dicen de Murcia:

<Ayer se comenzó a ver en la audiencia una causa seguida contra tres jóvenes, vecinos de Santomera, por el delito de homicidio en la persona de Manuel Soto, y lesiones a Antonio Lorente.

Segun se deduce de las preguntas que se dirijan a los comparecientes, el día 11 de Enero del año último, algunos jóvenes de Santomera tuvieron un altercado con otros de la Aparecida, pues parece que entre los mozos de uno y otro partido existen antagonismos por si los de acá van a rondar a las mozas de allá y los de allá a las de acá.

Aquella noche, segun dicen dos procesados, se presentó el tercero, llamado Antonio Frutos, a un grupo de cinco jóvenes, entre quienes estaban ellos, y echándose a la cara un retaco, dijo: <Toma, Pepe>, y disparó un tiro de postas, de las que, como queda dicho, resultaron heridos, muriendo uno algun tiempo despues.

Antonio Frutos, negó haber hecho el disparo, y añadió, que si se confesó autor fué porque le obligaron cuando le prendieron.

Examinados todos los testigos, se suspendió el acto hasta el lunes, por no haber comparecido uno de los peritos médicos.

Hoy ha salido para los pueblos de la Marina con el objeto de hacer estudios sobre la lepra, nuestro querido amigo el Dr. Codina.

Son muchos los aficionados de esta ciudad que piensan ir a las próximas corridas de toros que han de celebrarse en la nueva plaza de Novelda.

Ha llegado a esta ciudad la comision de catedráticos encargada de presidir los exámenes en los colegios de esta poblacion.

Por circular de la Administracion de Contribuciones y Rentas, se acuerda a los señores alcaldes que los repartimientos de territorial para el ejercicio entrante, deben hallarse en dichas oficinas para el día 15 del actual, acompañando su copia, listas cobratorias, recibos talonarios, llenas sus matrices y demás documentos que a dichos repartos han de unirse.

En Moratalla han ocurrido nuevos desprendimientos de tierra que amenazan destruir el pueblo.

En Alicante se está estudiando una nueva organizacion de vigilancia municipal, a fin de que pueda principiar a regir en el próximo año económico.

Dicho cuerpo parece que estará dividido en dos secciones, una de vigilancia de día y otra nocturna, estando los individuos del cuerpo, bajo la inmediata dependencia de dos inspectores.

Si se lleva a efecto esta organizacion, como es de esperar, habrá que aumentar el número de municipales que hoy existe, y se hallarán sujetos a un reglamento, en el que se consignará, además de las condiciones que han de reunir los individuos para desempeñar dichos cargos, los deberes y servicios que deben cumplir.

Igual conducta debiera observar en este punto el Ayuntamiento de Orihuela.

Segun dicen personas llegadas de Albaterra, la compañía del ferro-carril de Murcia, ha causado un gran perjuicio a aquel pueblo, privándole del camino que conduce a la estacion, pues con el pretexto de hacer una carretera, lo ha puesto en tal estado, que es imposible transitar por él viéndose obligados los vecinos a hacer un gran rodeo para ir a la estacion.

El lunes como anunciamos oportunamente tendrá lugar ante la Junta Diocesana la subasta

para las obras de reparacion del templo parroquial de Santa Justa.

Ayer oimos decir que la carga de mieses da este año a cuatro barchillas, cantidad en opinion de los inteligentes bastante satisfactoria.

Ha quedado cerrado definitivamente el atrio de la iglesia de San Gregorio.

La verja colocada es muy bonita y se hacen muchos elogios de los devotos que han contribuido a tan piadosa mejora.

Con motivo del pasado incidente de los cementerios ha recibido el Sr. Obispo de la vecina Diócesis una respetuosa carta suscrita por gran número de distinguidos hijos de Murcia y que copiamos a continuacion porque dicha carta así como la contestacion a ella del Prelado viene a poner plausible remate a la desagradable cuestion que ya conocen nuestros lectores.

Dice así:

<Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Cartagena.

Los que suscriben, fidelísimos y respetuosos servidores de la indiscutiblemente santa autoridad pastoral que V. E., por derecho divino ejerce en esta Diócesis, llevados del cariño acendrado y nunca desmentido que le profesan tanto por gratitud, recordando los innumerables beneficios que, en momentos de terribles angustias y tribulaciones, tiene V. E. prestados a esta desdichada ciudad de Murcia, cuanto por el deber en que como buenos cristianos se hallan; creyendo ahora que, por algunas desagradables circunstancias, puede acaso encontrarse apenado su corazón siempre bondadoso, tienen el honor, por lo que de ello pueda resultar y caber en alivio de su alma contristada, tienen el honor y la muy singular é íntima satisfaccion de manifestar a V. E. que, en esta ocasion como siempre están por completo, rendida y sumisamente adheridos a la veneranda autoridad paternal de V. E. cuya bendicion esperan gozosos siempre en prestarla obediencia, los que besan su anillo. Murcia 7 de Junio de 1887.— (Siguen las firmas.)

El Prelado ha dado la siguiente contestacion:

<Sr. Marqués de Ordoño.

Muy señor mio y de mi más distinguida consideracion: firmemente persuadido de que Murcia siempre noble, agrada y digna, porque es sinceramente cristiana, no ha sido ni ha podido ser cómplice de los escandalosos sucesos que presencié en la noche del último sábado; siento especial placer al ver confirmada mi persuacion por las sinceras y leales protestas de incondicional adhesion a mi persona y autoridad que las personas mas notables en todos los ramos, nobleza, política, letras, administracion, comercio, se han servido hacerme en la carta, exposicion que firmada por usted y demás señores he tenido el honor de recibir ayer.

Acepto gustoso las notables protestas y generosos ofrecimientos de tan respetables señores, representacion genuina de esta católica ciudad; y despues de rendir tributo de gracias al Altísimo por el consuelo que me envia en medio de las tribulaciones que amargan mi corazón, le pido humilde que premie con largueza el acto cristiano realizado por usted y demás dignos señores, bendiciendo desde el cielo a ustedes, a sus familias y a toda Murcia, sin excluir a los que me han ofendido.

Sírvase usted ofrecer a los demás señores la expresion de mi más profundo agradecimiento y queda de usted con toda consideracion a. a. s. s. c. q. b. s. m., Tomás, Obispo de Cartagena.— Murcia 8 de Junio de 1887.

Dice «El Diario de Murcia:

<Nosotros—lo decimos de todas veras—hasta el mismo Papa lo quisiéramos murciano.>

Eso, eso hemos dicho siempre nosotros. Todo para los oriolanos.

Y que se nos perdone el egoismo.

En Beniajan ha detenido la guardia civil a un sujeto por hurto de media arroba de albaricoques y media de peras.

Ayer se sacrificaron en la Casa-Rastro una ternera y trece corderos.

La Comision provincial ha declarado inútil a Juan Murcia Garcia, mozo del actual reemplazo.

El soldado de artilleria Salvador Perez Brú se presentará en las oficinas del Ayuntamiento a recoger la licencia absoluta y libreta de ajustes.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorros de Orihuela en el día 10 del presente mes:

	Ptas. Cs.
Prestamos sobre ropas y alhajas.	270
Devoluciones id. id.	123
Importan los ingresos.	123
Idem las salidas.	270

El soldado de la reserva Tomás Ruiz Moreno que tiene solicitado su ingreso en el cuerpo de carabineros, puede presentarse en la secretaria del Ayuntamiento para enterarse de un asunto que le interesa.

El jurado de la Exposicion de Bellas Artes que actualmente se celebra en Madrid ha considerado el cuadro de nuestro paisano Sr. Agrasot, *Entrada de Carlos V en el Monasterio de Yuste*, como digno de ser adquirido por el Estado.

Se ha señalado el día 14 de Julio próximo para la subasta de la recaudacion de las cuota provinciales de esta provincia.

Estos últimos días ocurrieron curiosas peripecias en Venta la Encina con motivo del cambio de trenes que se anuncia ahora con campañillas de timbres eléctricos colocados sobre indicadores; medió que no resulta ser tan eficaz como las repetidas llamadas de los mozos de tren.

Dos comerciantes que debían seguir hasta La Roda el domingo, quedaron en La Encina.

Una niña de cinco años, confiada a unos pasajeros que debían dejarla en Novelda, marchó a Madrid.

Y otros dos señores que debían pasar a Alicante, perdieron tambien el tren.

La galanteria y atenciones del jefe de estacion, Sr. Bronchal, hicieron más llevadera a los contrariados pasajeros la excepcional situacion en que quedarán, y gracias al telégrafo, que jugó a disposicion de aquellos, las consecuencias no fueron lamentables.

Servicio telegráfico particular

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 11.—(11'15 m.)

Se abrirá en el Parlamento una informacion agrícola.

Definitivamente serán discutidas en esta legislatura las reformas militares.

Asegúrase que el ex-ministro de la Gobernacion Sr. D. Venancio Gonzalez no aceptará la gerencia de la sociedad arrendataria de tabacos.

Han conseguido una nueva é importante victoria en Joló las tropas españolas.

Madrid 11.—(12'30 m.)

El general Lopez Dominguez no formará parte de la expedicion reformista a Toledo.

Continúa grave el príncipe imperial de Alemania.

Circulan insistentes rumores sobre haber sido derrotados los franceses en un combate en Marru ecos.

Gran calma en los círculos políticos.

